



## いよいよ夏休み！

松戸市の感染者数に一喜一憂した1学期がもうすぐ終わろうとしています。そんな中で相模台小学校の多くの子どもたちの素直さ、明るさ、頑張る力を感じた73日間でした。

この1学期間、大きな事故もなく新型コロナウイルス感染症が拡大せずに済んだことは、子ども達だけでなく保護者のみ

なさま、地域の方々のご協力によるものであると実感しています。

本当にありがとうございました。いよいよ子ども達が楽しみにしている夏休みが始まります。しかし、まだまだまん延防止等重点措置期間となっています。国、千葉県、松戸市のガイドラインなどに従い、感染拡大を防ぐ行動をお願いします。

さて、この1学期に読んだ新聞記事の中に埼玉の小学生のカブトムシに関する研究が掲載されていました。

令和3年  
7月2日  
毎日新聞より

カブトムシ  
昼間も活動  
埼玉の小6 解明

夜行性とされているカブトムシが自宅の庭の木に日中も集まっているのを見て夜行性に疑問を持ったそうです。

本を読んだり、昆虫学の先生にアドバイスを求めたりして2年間観察を続けました。

カブトムシの活動時間は気温の影響を受けると考えられてきましたが、食事する木で違いがある新発見をしたとのことでした。

この記事を読んで、2年前の高校生のセミの観察の新発見を思い出しました。

それは、岡山県の高校生が「セミは地上に出てから1週間程度しか生きられない」という説を覆す発表を行ったことでした。「寿命が1週間なのに夏の間に死骸を見かけることが少ないのはなぜか」ということがきっかけだったそうです。

この記事を読み、そのような力が子ども達に必要なと思ったことをいまだに覚えています。その力とは、この小学生や高校生の自分の疑問を解決する手段を考えた力と粘り強い実践力です。

ちなみにセミの調査方法は、捕まえたセミの羽に油性ペンで番号をマーキングして放し、後日再捕獲を試みるというものです。7月から9月ほぼ毎日この調査を行いました。863匹に印をつけ、15匹再捕獲し、4匹再々捕獲したそうです。その結果、最長生存確認はアブラゼミの32日間だったそうです。この高校生は、小学校1年生の時から虫に興味を持ち、セミの鳴く時間帯や雄と雌の羽化の時期の違いなどを調査していたそうです。

この埼玉の小学生や岡山の高校生のように、何でだろうという疑問を解決したいと思う力、解決するための手立てを考える力、その手立てを行動に移す力、これらがこれからの子ども達に必要な力の一つであろうと感じています。

理科の研究に限らず、読書でも運動でも芸術でも何でもいいのです。ぜひ長い夏休みにしかできない体験を子ども達にさせてほしいと願っています。

有意義な夏休みを過ごしてほしいと思います。

9月1日の始業式には元気いっぱい笑顔が見られることを楽しみにしています。

## お知らせ

### 1 夏休みの連絡について

- 夏休み中のPCR検査を受けた場合や事故などの場合は学校に連絡をお願いします。

相模台小学校047(363)4245

070-2483-0000(教頭携帯) 夜間やお盆の時期など

- 夏休みの終わりに子ども達の様子で気にかかることがありましたら遠慮なく連絡ください。教育相談(養護教諭) 生徒指導担当(主幹教諭) その他(教頭)も対応します

### 2 林間学園について

- 7月号No.5でお知らせしたように、まん延防止等重点措置期間が8/22までとなります。現時点で、8/24(火)~の林間学園は実施の予定です。

### 3 正門前自転車の駐輪について

- 本校正門前は、松戸市自転車放置禁止区域となっています。自転車を置いて離れる場合は撤去されることがあります。(何人かの方が撤去されました。) 長い時間、駐輪される場合は、用件と自転車の置き場を事務室に確認してください。

### 4 PTA 広報誌の受賞について

おめでとう!

- 松戸市 PTA 連絡協議会広報誌コンクールで優良賞を受賞しました。

### 5 GIGA スクール構想タブレットについて

- 夏休み、学習用としての使用のためタブレットを持ち帰らせました。配付した使用のルールを再度お子さんと一緒にご確認ください。
- 自宅のPCでは、HPからEライブラリを活用することができます。



# 通学路安全点検の情報について



○数多くの情報のご協力ありがとうございました。学校としても把握していない情報もありました。これらの情報は、警察や松戸市教育委員会にも要望を伝えました。しかし、予算や状況、法規等の問題もありすぐに改善できるわけではありません。  
まずは安全の意識を高めていくことだと考えます。担任を通して子ども達にも注意喚起をうながしました。学校で指導した内容と危険個所の状況は以下の通りです。

夏休みにかけてご家庭でもご確認ください。



スクールガードの方々だけでなくおまわりさんも見守りに来てくれました



## 各学級での指導内容

- 飛び出さない
- ふざけながら歩かない
- 周りをよく見る

## 確認事項

- 国道6号線は子どもだけで渡らない  
→ 隧道や歩道橋を使う
- ⑩⑪の野菊野団地に抜ける道は使わない  
→ 交通量が多いため、どうしても通る場合は脇道から隧道や歩道橋に抜ける

## 危険個所の場所と状況

ポツ字: 注意事項

番号	色	場所	状況
①②	赤	市役所前交差点	信号が変わるのが早い。右左折車両が突っ込んでくる。
③	赤	岩瀬坂下交差点	子どもが広がって待っている <b>交差点に防御のボールは在る後ろで待つ。</b>
④	赤	学校前交差点	自転車が信号を守らない。送迎の車が危険。
⑤	青	市民会館への坂	切通しの崩落の可能性への不安
⑥	青	市民会館から三角公園に行く道	グリーンベルトが薄い 出勤者、車の通行量、多数あり。 <b>端を通る、はみ出さない</b>
⑦	緑	岡部商店前交差点	岩瀬坂下に下る車が停止線を守らない スクランブルにならないか
⑧	ピンク	6号隧道	車の抜け道、横断歩道での歩行者優先一時停止無視多数 隧道内乗車通行多数。 <b>左右をよく見る</b>
⑨	ピンク	塚田公園先	抜け道、とても細く見通しが悪い
⑩⑪	ピンク	6号線から野菊野に抜ける道	通学路ではない 細く、交通量が多い。 <b>子どもだけで通らない</b>
⑫	ピンク	ジェイソン公園から胡録台神社に抜けるまでの道	胡録台郵便局から抜け道、車が多い 片側路側帯のみ、ピンク紫両方分かれる道 <b>端を通る</b>
⑬	紫	BMW 歩道橋から胡録台郵便局に抜ける道	胡録台郵便局から抜け道、タクシーが多い 片側路側帯のみ <b>端を通る</b>
⑭	オレンジ	岩瀬交差点から歩道橋	銚子丸から横断歩道を渡って自転車の出勤者の自転車が多数 <b>1列で通る</b>
⑧	通学路ではない	ガソリンスタンド脇横断歩道は、 <b>子どもだけで使用しない</b>	
⑩⑪	通学路ではない	6号から野菊野に抜ける道は通学路として使用していない。 ジェイソン公園の方か歩道橋の方への <b>脇道に入る</b>	

※先日のWeb アンケートは、通学路の危険個所についてでしたが、通学路以外も記載しています。



※HP では、カラーの学校だよりが見られます。